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结束语

再过几个小时! 绚丽的烟花将缀满夜

空! 震耳的鞭炮会打破任何一个角落的宁

静"此刻!在这个新桃换旧符的日子里!你为

自己许下了怎样的心愿# 也许!并不是每个

心愿都能在付出努力和汗水获得圆满结果!

但至少!它会是记忆里最美的风景"

! ! ! !主持人!张璐是一位话剧演员!刚刚过去

的 !"#$年!还演了音乐剧"妈妈咪呀#$ 岁末

年初的时候!也是回首过往的时候!在回忆中

盘点人生的行囊!然后眺望通向未来的路$张

璐还记得上一个本命年自己的状态吗%

张璐!我清清楚楚地记得上一次本命年
的时候，我对妈妈说，我要努力演戏，多赚点
钱，然后在 !"岁之前结婚。那个时候的我，
年少气盛，刚刚演完《长恨歌》不久，妈妈看
到报纸上有我的一篇专访，占了半个版的篇
幅，特别高兴，而我却对妈妈说，这个算什
么，以后我要上封面的。
主持人!匆匆的 $!年就那么过去了$此

刻!觉得自己和上一个本命年时最大的不同

在哪里%

张璐!最大的不同是那时候我在意的只
是自己，而现在，我更多地会想到父母、想到
丈夫、想到孩子。新年的愿望和规划也更实
际一些了。我会希望现在正在排的这个戏，
能在表演上有突破，给观众们带来惊喜；希
望在这一年里能有机会当制作人，事实上我
已经看中了一个作品，正在谈版权方面的问
题；然后特别希望再怀上一个龙宝宝，现在
刚刚 #月，如果足够幸运，应该还是来得及
的；另外，今年的规划中还包括和朋友一起
做点生意，给自己和家人安排外出度假。
我觉得，有了家庭、有了孩子，身上的责

任越来越重了，我很享受这种感觉，被人需
要着，是很棒的事情。我觉得人一旦有了责
任感，透露出来的气质和魅力都会不同的。
单位里有些刚到 !" 的女孩会叹息自己老
了，我总是对她们说，!"岁是女人最棒的年
龄呢，褪去青涩有了成熟韵味，但是岁月还
没有给你留下痕迹，只要有年轻的心态，仍
然可以像小女孩那样单纯美好。

主持人!有没有什么远期的规划呢%

张璐! 远期规划就是做一个优秀的演
员，尝试更多的角色，未来，我不想做一个纯
粹在家相夫教子过着少奶奶生活的女人，我
想做一个有着自己的一片天地的女人。但
是，那种感觉又不是特别事业型的“大女
人”。陈蓉是我的校友，很
欣赏她在事业上做
出的成绩，我觉得
她可能更加的
“大女人”。对
我来说，能够
和一些伙伴
们在一起做
点给力的事情，
能够和孩子在一
起，就是幸福。
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! ! ! !主持人!

龙年的钟声

就将敲响!作

为一位作家!

赵丽宏先生

有何感受%

赵丽宏!

本命年意味着
我 $%岁了，可是，

真没觉得自己老了
啊。还有很多的目标要追寻，还有很多的
计划要去做。

主持人!我们知道赵丽宏先生有很多的

社会职务!您说的目标和计划!包括哪些呢%

赵丽宏!我的身份比较多，全国政协
委员、市政府参事……但排在第一位的身
份永远都是文字工作者。虽然社会职务分
掉了一部分写作的时间，但作为作家，我
始终没有中断过写作。龙年应该会是我的
出版大年，最近在写一部长篇，以我童年
时代在苏州河边的生活为原型，争取在龙

! ! ! !主持人! 听说张朝阳先生在本命年

里!将目光对准了电视剧%这几年来!电影

票房连年增长!常常听到跑电视剧条线的

记者抱怨电视剧的新闻不好做&&&大牌

明星都去拍电影了!有实力的制作公司都

去投资电影了!电视剧的日子不好过$

张朝阳!事实上，我很看好 &%#&年的
电视剧产业，我觉得现在电视剧已经是一
个工业了，电影的规模还太小，当一个产
业还是游击队状态我觉得不值得做，但是
当一个产业变成一个大工业的时候就值
得做，竞争特别激烈。
从视频网站的总体流量分布上看，电

影的流量是非常低的。虽然从好莱坞买来
的电影流量还是比较高的，但是国内电影
是很少人看的，因为国内好电影太少了，
因为电影只是两个小时，所以从流量角度
来讲，一个电视剧贡献 &%个小时的流量，
有更大的广告空间。而电影唯一的出路是
收费。但是现在收费面临着盗版光碟的威
胁，这个问题也要解决。中国电影拍不好
的原因是没有形成竞争，没有形成好的产
业。

主持人!所以!你办起了专门针对电

视剧的评奖%还听说你办这次评奖所有奖

项都'硬碰硬(当场开出结果!没有明星事

先得到承诺!你就不怕那些大牌们都不来

吗%

张朝阳! 我们是严格按照国际标准
来做的，三年前我们搜狐率先打击盗版，
改变了视频行业的生态，网络视频成了
电视剧销售的新渠道，才有了如今最优
秀的公司制作最好的电视剧。现在我们
做的事情，和当年一样具有划时代的意
义，我们也将用实际行动改变“评奖行
业”的潜规则，这最终会促进行业良性、
健康发展的。

! ! ! !主持人!陈蓉是上

海的名嘴!每年到了岁

末的时候!总是特别

忙碌!要为春节的节

目奔忙$即将到来的

龙年! 是你的本命

年!有没有什么特别

的感觉%

陈蓉!我的第三个
本命年不知不觉地就到
来了，我自己是直到昨天才忽
然意识到这个事儿。昨天，一位造型师朋友
送了我一件礼物，那是一根红丝绳，上面串
着小小的金坠子，可以挂在手腕上。朋友对
我说，你的本命年到了，要戴点红色的饰品
在身上。

主持人!属龙的女孩!常常会被人称为

'小龙女(!还特别招人羡慕吧%

陈蓉!从小到大，每次被人家问到属相，
都会特别自豪地说，我是属龙的，可能和中
国人对龙比较喜爱有关吧，对于自己的这个
属相，我一直有种莫名的骄傲。

主持人!好像很多人都会喜欢收藏和自

己的生肖有关的东西!比如小雕塑)小挂件

之类的$ 你有没有一些和龙有关的东西%

陈蓉!我有一件礼服，那原本是为了主
持世博闭幕晚会定做的，设计师并不知道我
属龙，只是考虑到要向世界展示中国文化，
所以用到了龙的元素，那件灰色的西式的礼
服上绣了 '条龙，中西合璧，十分出彩，我看
到后特别惊喜。可惜的是，那次闭幕晚会最
后没有能让我如愿地穿上这件礼服。今年东
方卫视录春节节目，导演建议我穿红色的礼
服，我坚持要求穿这条“九龙袍”，我对导演
说，我一定要穿这件，龙年的春节再不穿，那
就没机会穿啦！

主持人!相信很多喜欢陈蓉的观众都会

特别期待在荧屏上看到你穿这件 '九龙袍(

的样子$ 除了在春节荧屏上的这个心愿!

!%$!年里!还有什么心愿希望实现%

陈蓉!最近在给《陈蓉博客》录制春节的
特别节目，我们找了很多同名的人，互换生
活。包括王汝刚、柏万青，都来参加了我们的
节目，这两位一开始受到邀请时都说，你在
上海肯定找不到跟我们同名的人。最后，是
怎样的状况，等大家在春节里看到节目就知
道了。

我自己也体验了和两位与我同名的陈
蓉互换生活。那两位陈蓉，一个是做营业
员的，一个是家庭主妇。这两个看上去很
简单的社会角色，我真的试过了知道太不
容易了。那位营业员是卖记忆枕的，我和
她互换角色，去卖记忆枕，结果很多人都
只顾跟我合影，却不买东西。而体验做家
庭主妇则更具有挑战。我平时几乎不进菜
场，如何买菜对我来说很陌生。买完菜，还
要做饭，我烧的是糖醋小排。这个菜，我自
己从来没有做过，也没有看人做过，只能
凭着想象，大概是怎样做的。结果，烧出来
的菜，摆在桌上很好看，但是却没法吃，因
为是生的。
这次春节节目的录制也给了我启发，我

很想新的一年里可以有机会开办一个新的
节目———让明星和老百姓互换生活，明星体
验一下普通百姓的角色，老百姓也有机会体
验一下明星们的工作状态，应该是件很有意
思的事情。

"主持人#

阿 竹

"嘉 宾$

赵丽宏

上海市作家协会副主席

*上海文学#社长

张朝阳

搜狐董事局主席兼首席执行官

陈 蓉

主持人

张 璐

演员

主持人的话
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龙年的钟声即将敲响! 很多人在这

一刻许下的愿望是! 赶在今年生个龙宝

宝"龙大约是十二生肖中!最被喜爱的一

个!哪怕只是拥有这个生肖!似乎都是件

值得骄傲的事情" 今晚我们谈话的嘉宾

个个都属龙"在本命年到来的时刻!他们

有怎样的感受# 又有怎样的心愿#

年能与读者们见面。除了这部长篇外，龙
年我还会出一套五本的“散文精选”，主要
是给青年读者们看的。另外，还有家出版
社想要出我的一套十几卷的文集。

写作之外，最重要的事情当然是读
书。虽然写作读书的方式和过去有了很大
的变化———文字有了各种数字化的载体，
但是，最古老的方式，纸质阅读，依然是最
能愉悦人心的。我总是在包里放一本、床
头放一本、厕所里放一本、餐厅里放一本、
电脑台上放两本。以前，一天就可以读完
一本，现在事情多，读书的速度会慢一些。

主持人!您不仅是一位写作者!同时

还是杂志的社长$*上海文学#在新一年中

有什么计划吗%

赵丽宏!《上海文学》这些年来质量一
直受到肯定，在全国的文学界都有影响，我
们刊登的作品的转载率很高。不久前公布
的由中国小说学会评选的 &%##年度中国
小说排行榜，打头的就是《上海文学》刊登
的，排行榜上 #%篇小说中，《上海文学》刊
发的作品就占了两篇，作为编者，获得这样
的肯定，是很欣慰的。这本杂志还会一直做
下去。希望能保持在一个较高的水准上。

赵 丽 宏
又到本命年!真没觉得自己老了 张 朝 阳

再做一回有"划时代#意义的事

陈 蓉
一定要穿上那件"九龙袍$

张 璐
享受沉甸甸的责任

!

!
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! ! ! !胡启志 身为艺术表演工作者!我

的愿望则是希望演出给更多的观众

看$ 离得最近的一个梦想就是能站上央视龙

年春晚的舞台!展现最完美的表演给观众们$

我就像是一瓶红酒!放了 &$年应该会很有味

道! 似乎值得品尝了! 但是还未到开封的时

候$我会保持自己的想法继续探索这个世界$

吴佩慈 其实我是一个已经很幸福的

人!我也都不太敢奢求新愿望!觉得如果自

己还有更多的愿望的话就是一件非常过分

的事情$ 但是真的要许愿的话!还是希望所

有我爱的人)我的家人)我的朋友都身体健

康!这样我们才有更多的时间可以相处在一

起$

杨千嬅 经典 !%$!!我们将迎接 &人新

世界$ 新一年我除了要做一个好妈妈之外!

亦会把我的工作做得更好+

林志玲 新年有三个心愿,第一!大家不

要再逼婚了-第二!健康很重要-第三有好的

作品问世$

本版插图 郑辛遥

又到本命年———


